
VERBALE N.3 

A.S. 2014-15 

Il Collegio dei Docenti dell’Istituto Pascal si è riunito in seduta ordinaria il giorno  2 ottobre alle ore  15:50   

nell’Aula Musica della sede di via Brembio, per discutere i seguenti punti all’o.d.g.: 

 

-    Approvazione del verbale della seduta precedente 

 

1) Comunicazioni del Dirigente Scolastico 

2) Elezione funzioni strumentali 

3) Progettualità d’Istituto 

4) Cisco 

5) Attività sportive e potenziamento educazione fisica 

6) Piano delle attività 

7) Direttiva triennale sistema nazionale di valutazione resoconto lavoro sulla valutazione dell’anno 

scolastico scorso. 

 

Presiede il Dirigente Scolastico, Prof. Carlo Firmani. Funge da segretario  la Prof. De Mattheis.   

Risultano assenti i Proff.: Atanasi, Cocozza, Giustini,  Jordaky, Lombardi. 

 

Constatato il numero legale, si passa all’approvazione del verbale della seduta precedente. Il Dirigente 

ricorda che il verbale è stato pubblicato sul sito dell’Istituto. Non essendoci proposte di modifica, il Collegio  

all’unanimità 

DELIBERA 

l’approvazione del verbale della seduta precedente. 

 

Si passa quindi al punto num. 1 all’o.d.g.: Il Dirigente informa il Collegio che, per quanto riguarda le aule di 

via de Robilant da cedere al Liceo Farnesina, la Provincia  non ha ancora comunicato le date delle attività di 

trasloco  e di inizio dei lavori.  Il Dirigente ha fatto presenti alcune esigenze relative alla sicurezza nel 

periodo del trasloco e dei lavori, chiedendo espressamente che  questi vengano eseguiti nelle ore e nei 

giorni in cui non si svolgono attività scolastiche per garantire un regolare e sereno svolgimento delle lezioni 

o, se impossibile, che vengano comunque realizzati mettendo in condizioni di sicurezza gli ambienti rispetto 

alle persone e nel rispetto, anche  acustico, delle attività didattiche. Per quanto poi riguarderà la gestione 

successiva degli ambienti con le due scolaresche, il Dirigente comunica al Collegio di aver già chiesto alla 

Dirigente del Liceo Farnesina di cooperare insieme anche ai due RSPP, per poter individuare le migliori 

condizioni possibili di lavoro per studenti, docenti e personale non docente delle due scuole e per poter 

delimitare gli ambiti di responsabilità delle due amministrazioni scolastiche. 

Per quanto riguarda invece le cattedre, il Dirigente informa di aver già provveduto a fare quanto di sua 

competenza per colmare le situazioni di mancanza di personale sulle cattedre e sulle ore  vacanti.  Le attuali 

carenze dipendono dalle procedure, spesso lente, tenute dalle scuole polo, incaricate di nominare i 

supplenti annuali, anche per spezzoni orari; inoltre l’imminenza della pubblicazione delle nuove graduatorie 

definitive a tempo determinato renderanno possibile nomine più stabili delle attuali. 

Il Dirigente comunica che il MIUR ha comunicato l’entità dei quattro dodicesimi del MOF, sulla base della 

quale è possibile fare una proiezione sul totale teorico,  in modo da consentire una maggiore celerità 



rispetto ai due anni precedenti per la contrattazione d’Istituto. Tutto questo consentirà  di avere maggiori 

certezze per la proposta e la realizzazione delle attività progettuali.  

Il Dirigente, inoltre, informa il Collegio che il Consiglio d’Istituto ha già intrapreso le possibili strade per 

cercare di indurre l’ATAC a riconsiderare il piano di ristrutturazione e riordino delle linee di trasporto di 

Roma nord, piano che sta creando non poche difficoltà a molti nostri alunni e docenti di entrambe le sedi, 

in quanto alcune linee sono state soppresse e altre hanno orari non in linea con l’inizio e il termine delle 

lezioni. 

Per quanto riguarda la seconda pausa didattica, che si svolge dalle 12.50 alle 13.00, il Dirigente informa il 

Collegio che il Consiglio d’Istituto, contrariamente a quanto  deciso da questo organo collegiale, ha 

deliberato che la seconda pausa didattica venga effettuata solo dagli studenti delle classi che in quel giorno 

escono alle ore  15.00 e non da quelli che escono alle 14.00; nei prossimi giorni verrà pubblicata una 

circolare per informare i ragazzi. 

Il Dirigente inoltre informa il Collegio che nella sede di via de Robilant si sono verificati due gravi episodi di 

maleducazione nei confronti di passanti, soprattutto di sesso femminile, che sono stati apostrofati 

volgarmente, al punto da indurli a manifestare l’intenzione di sporgere denuncia contro la scuola, 

intenzione venuta meno grazie al paziente lavoro dei collaboratori della sede. Il Dirigente, tramite una 

circolare loro indirizzata, ha  fatto presente agli alunni che una nuova manifestazione dello stesso o di 

analogo tenore di scarsa educazione comporterà l’interdizione degli spazi esterni. Con l’occasione il 

Dirigente rammenta a tutti  i docenti l’obbligatorietà di intervento nei confronti di chiunque fumi negli spazi 

interni ed esterni della scuola, intervento che consiste nell’irrogazione di multe, come previsto dalla 

normativa vigente. 

Per quanto attiene la richiesta  di nuovi indirizzi, il Dirigente ricorda che entro il 6 ottobre p.v. il nostro 

Istituto presenterà alla Provincia le proposte relative alle attivazioni, così come deciso nelle sedute del 

Consiglio d’Istituto e del Collegio dei Docenti. 

Si procede con il punto num. 2 all’o.d.g.: il Dirigente, dopo aver ricordato le aree individuate dal Collegio 

come funzionali all’ampliamento e al potenziamento dell’offerta formativa del nostro Istituto, porta a 

conoscenza le candidature pervenute: 

 

1.  P.O.F. e valutazione – Prof.ssa GALLI 

2. Integrazione e inclusività – Prof.sse MASTROPIETRO e BIONDO (insieme) 

3. Sito Web e innovazione tecnologica – Prof. CARDINALI 

4. Orientamento e interventi di recupero didattico – Prof.sse MONFALCHETTO e DE MATTHEIS 

(insieme) 

5. Relazioni esterne, attività di aggiornamento, attività culturali – Prof. ANGLANA 

Il Dirigente propone, non essendoci concorrenza di candidatura per nessuna Funzione Strumentale e 

ricordando che l’articolo 33 del contratto parla solo di delibera del Collegio su criteri di distribuzione, 

numero e aree, che il Collegio deliberi l’attribuzione degli incarichi agli unici candidati. Il Collegio, a 

maggioranza con un astenuto 

DELIBERA 

di accogliere la proposta del Dirigente e quindi di attribuire gli incarichi agli unici candidati. 

La discussione si sposta al punto num. 3 all’o.d.g.: il Dirigente informa che, su richiesta di alcuni docenti, è 

stata prorogato al  6 ottobre il termine per la presentazione dei progetti, utilizzando la scheda scaricabile 



dal sito.  Fermo restando che quelli già presentati potranno essere immediatamente e brevemente illustrati 

in questa seduta, sarà la commissione formata dalle F.F.S.S. e dai Referenti degli ambiti disciplinari a 

decidere, in base ai criteri deliberati dal Collegio e dal Consiglio d’Istituto, la proposta di inserimento nel 

P.O.F. 

Il Dirigente ricorda che, secondo  quanto già deliberato, potranno essere attivati: 

- un progetto trasversale per tutto l’Istituto; 

- un progetto per ciascun indirizzo di studi, eventualmente diverso per ciascuna sede; 

- Progetto  contro la dispersione scolastica con la Scuola media Castelseprio , che usufruisce di fondi 

finalizzati; 

- Progetto Gruppo sportivo; 

- Progetti non a carico del FIS o del bilancio oppure che hanno finanziamenti dedicati (in questo caso 

nella scheda dovrà essere indicato con chiarezza); 

- Partecipazione ad Olimpiadi o competizioni: 

- CLIL per le classi quinte. 

 

Si passa ad illustrare brevemente i progetti già presentati. 

Intervengono quindi i seguenti docenti che procedono ad illustrare i progetti da loro presentati: Prof.ssa 

Ciancarini (progetto Gruppo sportivo), Prof.ssa Mirabelli (progetto Alimentazione e salute), prof.ssa 

Feliciani (Progetto E-twinning), Prof.ssa Monfalchetto (Progetto salute), Prof.ssa Mastropietro (Progetti di 

sensibilizzazione ai temi della pace), Prof.sse Cosentino e Recupero (scuola e CNV nella sede Robilant), 

Prof.ssa Bellomo (Progetto “Pomeriggi della didattica”), Prof.ssa Leta (Progetto Chimica spettacolare e 

Olimpiadi della chimica), Prof.ssa Biondo (Progetto Alfabetizzazione e potenziamento della lingua italiana), 

Prof.ssa Fransoni (Progetto Castelseprio e rete Link Campus- Generazione Proteo). 

 

Si continua con il punto num. 4 all’o.d.g.: il Dirigente informa il Collegio che la Netschool, società che ha 

fornito anche lo scorso anno i servizi didattici e formativi della Cisco, ha chiesto di rinnovare la gara per 

l’attribuzione del servizio per il corrente a.s. entro il 1 novembre. La richiesta non può essere accolta in 

quanto la firma del contratto, avvenuta nel mese di gennaio dello scorso anno scolastico,  rende impossibile 

la stipula di un nuovo contratto per lo stesso servizio in vigenza del precedente. Il Consiglio d’Istituto, 

tenendo conto della valenza formativa per la nostra utenza della prosecuzione dell’erogazione delle attività 

formative della Cisco, ha deliberato il rinnovo della partecipazione delle classi al percorso formativo Cisco 

Network  Academy,  fermo restando che la delibera è stata subordinata alla delibera del presente  Collegio 

dei Docenti e ferma restando la verifica della compatibilità negoziale del rinnovo dell’accordo delegata al 

Dirigente Scolastico. Il Dirigente, quindi,  propone al collegio di  deliberare il rinnovo della partecipazione 

delle classi al percorso formativo Cisco Network  Academy,  fermo restando che la delibera è subordinata 

alla verifica della compatibilità negoziale del rinnovo dell’accordo, di pertinenza del Dirigente Scolastico. Il 

Collegio, all’unanimità dei consensi, 

DELIBERA 

la partecipazione delle classi al percorso formativo Cisco Network Academy, fermo restando che la delibera 

è subordinata alla verifica della compatibilità negoziale dell’accordo, di pertinenza del Dirigente Scolastico. 

 

Per quel che riguarda il punto num. 5 all’o.d.g. il Dirigente ricorda che il Dipartimento di Educazione fisica 

ha proceduto al lavoro di preparazione delle attività finalizzate alla proposta per il Liceo sportivo ed anche 

per il potenziamento delle attività sportive; tale attività   si realizzerà gradualmente nel corso del presente 



anno scolastico in via sperimentale e riguarderà cinque classi dell’Istituto; successivamente,  se 

l’esperimento darà buoni risultati, sarà riproposto in forma più ampia nel prossimo anno scolastico , previa 

verifica delle compatibilità di organico e finanziarie dell’Istituzione scolastica. Il Dirigente passa la parola al 

Prof. Anglana che  illustra i risultati del lavoro svolto e informa il Collegio di aver partecipato ad un incontro 

in cui erano presenti rappresentanze degli Istituti nei quali è già attivo il Liceo Sportivo. Il Progetto che il 

Dipartimento di Educazione fisica sta mettendo a punto prevede un quadro orario innovativo che 

coinvolgerà  molte discipline, ma non altererà il monte ore e non genererà soprannumerari.  Il Dirigente 

precisa che in questa fase si può solo decidere di potenziare la qualità dell’offerta, attraverso convenzioni 

con strutture e società, con l’intento di portare i ragazzi direttamente nelle suddette strutture a svolgere 

attività di educazione fisica.  

 

La discussione si sposta al punto num. 6 all’o.d.g.: il Dirigente illustra il piano delle attività per il corrente 

anno scolastico e precisa che le attività in esso inserite sono state strutturate secondo quanto previsto 

dall’art.29 del  CCNL 2006-2009. Il Dirigente specifica che qualche data potrebbe subire piccole variazioni. Il 

Dirigente invita i  docenti in servizio in più scuole,  in regime di  part-time, con cattedra inferiore alle 

diciotto ore o  con numero elevato di Consigli di classe e che quindi dovessero eccedere le 40 + 40 ore,  a 

presentare un prospetto della partecipazione alle riunioni, ridotto in proporzione alle ore. Il Collegio   

all’unanimità 

DELIBERA 

di adottare il piano delle attività per il corrente anno scolastico, presentato dal Dirigente. 

 

Si continua con il punto num. 7 all’o.d.g.: il  Dirigente informa il Collegio che la direttiva triennale  del 18 

settembre si fonda su alcuni elementi, tra i quali quelli che più da vicino interessano le scuole sono i 

seguenti: 

- Elaborazione in questo anno scolastico di un rapporto di autovalutazione (verosimilmente in base 

allo schema già elaborato per le scuole che hanno partecipato al VALES e quindi con le aree già 

predefinite e l’uso di parametri oggettivi, per l’apprendimento ad. es sono le prove INVALSI). 

Questa fase sarà sostenuta da un’apposita formazione per iDirigenti, dall’INVALSI che fornirà gli 

strumenti per una corretta lettura dei dati INVALSI delle scuole, dal MIUR con un’apposita 

piattaforma. 

- Valutazione esterna delle scuole: secondo parametri di efficacia e efficienza che saranno adottati 

dalla Conferenza di Coordinamento. Le scuole individuate saranno il 10% del totale . La valutazione 

sarà svolta dai nuclei ispettivi. 

- A partire dai piani di miglioramento saranno valutati anche i Dirigenti Scolastici (i parametri saranno 

oggetto di confronto con gli OO.SS.) 

Il Dirigente passa quindi la parola alla Prof.ssa Galli che illustra sinteticamente i risultati del lavoro svolto lo 

scorso anno come Funzione strumentale “valutazione e autovalutazione”; la Prof.ssa ricorda che era stato 

somministrato un questionario agli studenti delle classi terze, accolto favorevolmente dagli stessi, con 

quesiti riguardanti appunto la nostra scuola e volti a mettere in evidenza il loro grado di soddisfazione. 

Inoltre informa che era stato distribuito un questionario anche ai genitori degli alunni delle terze, ma 

purtroppo non è stato possibile elaborare i risultati, in quanto le risposte pervenute sono statisticamente 

irrilevanti. 



In chiusura di seduta il Dirigente avvisa il Collegio che sono pronti i dati delle rilevazioni Invalsi sulle classi 

seconde dello scorso anno scolastico, che saranno oggetto di analisi di un prossimo Collegio. 

 

Esaurito l’ordine del giorno la seduta è tolta alle ore 17.40 

 

   

Il segretario         Il Dirigente Scolastico 

Prof.ssa Laura De Mattheis                     Prof. Carlo Firmani  


